
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
« C’est avec beaucoup de fierté que je pilote l’école 
Wood’up qui accueille des jeunes à partir de 15 ans pour 
préparer le CAP Menuisier Fabricant en 2 ans, sous statut 
scolaire. 
L’école est ouverte depuis octobre 2022 et compte à ce 
jour 29 élèves (6 en première année et 23 en 2eme 
année). Ils passent 35 heures par semaine à l’école avec 
24 heures en atelier où ils fabriquent des pièces pour des 
vrais clients et 11 heures en enseignement général. Ils font 
également 14 semaines de stage dont 6 semaines dans 
des entreprises extérieures. 
Le seul critère pour intégrer l’école est la motivation et je 
peux vous assurer qu’ils en ont ! 
Je profite de la première édition de ce journal qui sera 

 

 
 
publié 3 fois par an et entièrement rédigé par nos 
apprenants pour remercier nos partenaires et 
financeurs, sans qui, nous ne pourrions pas 
fonctionner de façon optimale : les entreprises du 
territoire qui nous confient des fabrications à 
réaliser et/ou qui accueillent nos jeunes en stage, 
la Communauté de Communes de Châteaubriant-
Derval, l’Ecole supérieure du Bois de Nantes, 
l’ADIC, la Mission locale, la Fondation Total 
Energie, la Région des Pays de Loire, l’État. 

Et je souhaite à tous nos jeunes de grandir et de 
s’épanouir dans cette formation qui leur dessine, 
j’en suis sûre, un avenir professionnel 
passionnant. »   

Céline MESLIF – Directrice opérationnelle  

 

 

 
 

N°1 
Janvier 2024 

Merci à la classe de CAP1A pour la 

rédaction de cette première édition et 

tout particulièrement aux pilotes de ce 

projet : Baptiste, Clara, Loïs et Mathis. 

 



 
 

 

Qui sommes-nous ? 

Wood’up est une Ecole de production (il y en 
a plus de 60 actuellement en France sur des 
formations et des métiers très différents). 
Son système pédagogique est basé sur le 
«Faire pour Apprendre ». L’école propose un 
CAP Menuisier Fabriquant en 2 ans. Le seul 
critère pour intégrer cet établissement c’est 
la motivation. La particularité de Wood’up 
c’est que nous faisons des vraies productions 
pour de vrais clients. Nous pouvons accueillir 
environ 60 élèves. Il y a une grande partie 
des cours qui se passent en atelier et le reste 
ce sont des cours généraux. Tout est mis en 

œuvre pour que tous les élèves se sentent bien et réussissent dans les meilleures conditions possible. Nous 
serons ravis d’accueillir de nouveaux élèves. 

 

 Inauguration 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 Interview 

 
 

 

 

 

 

 

 

- Quel est votre rôle pour l’école ? 
Je suis le président de l’association de l’école et ancien représentant de la chambre de 
commerce Nantes Saint-Nazaire. 
- Quel est votre parcours ? 
J’ai fait un CAP dans une société de modelage puis j’ai crée la société team plastique 
- Depuis combien de temps êtes-vous président ? 
Je suis président depuis le début du projet de création de l’école. 
- Pourquoi avez-vous choisi cette formation « Menuisier Fabricant » ? 
Car il n y a pas de formation aux alentours et que le métier de menuisier est un beau métier 
et qu’il ouvre plein de portes sur d’autres métiers. 

 

L’inauguration tant attendue de 

l’école Wood’Up a eu lieu le 28 

Novembre 2023 à Châteaubriant en 

même temps que l’inauguration du 

Greta. 

Nous avons pu accueillir environ 

150 personnes dont le Président de 

la Communautés de communes 

Châteaubriant-Derval, le Directeur 

de la Fédération Nationale des 

Ecoles de Production (FNEP), le 

président de l’ADIC, le vice-

président de la Région des Pays de 

la Loire et le Sous-Préfet. 

Nous sommes honorés de pouvoir 

représenter notre école et de voir 

toutes les personnes qui se sont 

impliquées dans ce projet et pour 

les remercier nous leur avons 

offert des porte-clé avec le logo de 

l’école que nous avons fabriqués. 

 

président de la Région des Pays de la Loire et le Sous-Préfet. Nous sommes honorés de pouvoir représenter notre 

école et de voir toutes les personnes qui se sont impliquées dans ce projet et pour les remercier nous leur avons offert 

des porte-clé avec le logo de l’école que nous avons fabriqués. 

Nous avons eu la chance d’interviewer Didier Elin - Président de l’association 
Se former à Châteaubriant (qui pilote l’Ecole Wood’Up). 

 

- Quels sont vos objectifs prochains ? 
Pouvoir ouvrir un bac pro Technicien Construction Bois à la rentrée prochaine et 
possiblement ouvrir les portes de l’école à d’autres métiers. 

  



 
 

 

 Destination avenir 

 
La Communauté de Communes Châteaubriant-Derval a récemment organisé le salon 
« Destination Avenir ». Le but était de montrer aux jeunes scolaires les différentes possibilités 
d’orientation. L’école Wood’up était évidemment présente le mardi 14 novembre. Des élèves 
de première et deuxième année étaient là pour faire découvrir le métier du bois et faire la 
promotion du CAP Menuisier Fabricant. Des collégiens ont pu réaliser leur propre casse-tête en 
bois avec nos conseils et démonstrations. Cette activité a eu un franc succès auprès des visiteurs 
du salon . 
Cette semaine a aussi été productive pour nous. En effet, nous avons eu l’occasion d’aller à la 
rencontre d’autres entreprises locales telles que, l’Entreprise Delaunay ,l’Entreprise Mc 
Timonier, l’Entreprise Dixence et l’Entreprise Passion Bois qui ont accepté de nous montrer leur 
fonctionnement dans le cadre de cette semaine « Destination Avenir » .Il est très intéressant 
pour nous de voir le fonctionnement concret d’une entreprise. 
 

 

 

 Baby-foot 
  

Le mardi 17 octobre, nous avons reçu un baby-foot de la 
marque « Petiot » dans le cadre de l’opération 100 baby foot 
pour les écoles. Nous l’avons positionné dans la salle de 
convivialité. Nous organisons souvent des tournois de baby-
foot avec tous les camarades de l’école Wood’up, durant les 
pauses. Nous souhaitons organiser un nouveau tournoi 
constitué de plusieurs équipes de deux personnes. Le baby-
foot nous permet de nous divertir et de passer beaucoup 
moins de temps sur nos téléphones portables. Cette 
opérations a été crée pas la FFBF (fédération Française de 
Baby-foot ). Elle nous a permis de favoriser le lien social et la 
mixité ainsi que de développer la pratique de cette activité. 
Cette opération a été financée par la société STLB ( société 
d’aménagement et de pause de laboratoire). Elle est basée à 

Saint Aubin des Châteaux et est dirigée par Monsieur Remi GALISSON – Merci à lui !   
 
 

 

 Visite d’une multinationale de bateaux de luxe  
 

Le lundi 28 novembre nous sommes allés visiter l’entreprise 
Bénéteau qui est une multinationale du bateau de luxe, basée en 
Vendée à Saint – Hilaire – de – Riez. Pendant cette visite, nous 
avons découvert les différents pôles de  conception des pièces 
notamment un pôle où les pièces sont fabriquées à la main de 
manière artisanale. Nous avons aussi remarqué l’exigence de 
perfection pour les produits : en effet si le moindre défaut est 
constaté alors la pièce retourne au début de la chaîne pour être 
refaite à la perfection exigée. 
Cette visite nous a permis de découvrir une possibilité de débouché après nos études en menuiserie. 
 

 

 

 



 
 

 

 Un Drakkar pour les JO - Nous y sommes allés ! 

 

Le lundi 28 Novembre, nous sommes allés en Vendée 
et nous avons eu la chance de visiter le chantier de 
construction d’un Drakkar où nous pouvions 
participer aux travaux. Pendant cette visite nous 
avons découvert les procédés de fabrication : une 
sorte de lamellé collé pour la structure du bateau. Les 
personnes en charge du projet nous ont présenté les 
différents sponsor comme l’Ecole Supérieur du Bois 
de Nantes. Les différents sponsors seront représentés 
sur le bateau sous forme de bouclier à leur effigie. 
L’Ecole Wood’Up aura la chance d’avoir le sien sur la 
coque du Drakkar. 
La finalité du projet est de terminer à temps pour que 
le Drakkar puisse naviguer sur la Seine à l’ouverture 
des J.O. de Paris en 2024. 

 
 

Interview Dominique Peltais 
 
 

Nous avons eu la chance de pouvoir 
interviewer Dominique Peltais le 
responsable régional (Région Ouest) des 
écoles de production. 
- Quelle est votre rôle dans l’école ? 
J’accompagne la directrice pour la 
gestion financière et les subventions 
principalement. 
- Quel est votre parcours ? 
J’ai été directeur d’une école de 
formation professionnelle. 
- Depuis combien de temps êtes-vous 
Responsable Régional Ouest des écoles 
de production ? 
J’ai commencé en janvier 2019 en Pays 
de la Loire et j’accompagne 13 écoles. 
- Quelle est votre mission principale 
en tant que responsable régional des 
écoles de production ? 
Je suis le point de rencontre entre les 
écoles du grand ouest et la Fédération 
Nationale basée à  Lyon. 

 
 
 
 
 

- Où se situent majoritairement vos 
déplacements ? 
Mes déplacements se situent 
principalement en pays de la Loire, 
Normandie ainsi que sur Angers, Paris 
et Lyon. 
- Quel est la raison de votre présence 
aujourd’hui ? 
Je suis là parce que j’ai envie 
d’accompagner l’école pour découvrir 
de nouvelles choses avec la directrice, 
le Président des écoles de production 
et la visite de Bénéteau m’intéressait 
particulièrement. 
- Où est votre bureau ? 
Mon bureau est à la maison ce qui me 
permet de me déplacer et jongler sur 
mon organisation, je me déplace à la 
demande des établissements afin de 
répondre à leurs besoins. 
 
 

Il est intéressant pour nous de comprendre le rôle du Responsable Régional des écoles de production de l’Ouest, ses 
fonctions au sein de Wood’Up et nous le remercions de nous avoir accordé de son temps. 
 

 
 
 
 
 
 
 

   Teasing ! 

Dans le prochain numéro nous pourrons y retrouver : 

Nos excellentes cascades à la patinoire de 

Châteaubriant et notre découverte et  initiation lyrique 

au Théâtre Graslin de Nantes. 

Vous pourrez y retrouver également quelques photos 

de notre journée de convivialité autour d’une raclette-

party pour fêter les vacances de Noël. 

Ecole Wood’Up 
29 bis rue de la gare – 44110 Châteaubriant. 

02-85-67-08-44 
ecole@woodup-edp.fr - www.woodup-edp.fr 
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